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令 和 ４ 年 度 第 ５ 回 広 聴 広 報 会 議 記 録 

 

                     広聴広報会議座長  臼澤 勉  

 

１ 日時 

  令和４年 10月 28日金曜日 

  午後０時２分開会、午後０時 17分散会 

２ 場所 

  議会運営委員会室 

３ 出席議員 

  臼澤勉座長、菅野ひろのり副座長、岩城元議員、米内紘正議員、佐々木朋和議員、 

ハクセル美穂子議員 

４ 事務局職員 

  安藤議会事務局次長、中村議事調査課総括課長、金森政策調査課長、角舘主任主査、 

今野主任主査、吉田主任主査、小笠原主任主査、及川主査、谷地主任 

５ 傍聴議員 

高田一郎議員、小林正信議員、上原康樹議員 

６ 一般傍聴者 

  なし 

７ 会議に付した事件 

 （１） 協議事項 

ア 令和４年度県民と県議会との意見交換会（12月実施分）について 

イ 議会棟における展示広報実施案について 

ウ 令和５年度県議会広聴広報計画案について 

  （２） その他 

次回の会議日程について 

８ 議事の内容 

〇臼澤勉座長 ただいまから、令和４年度第５回広聴広報会議を開会します。 

これより本日の議題に入ります。 

本日は、お手元に配付しております日程により会議を行います。 

まず、１、協議事項の（１）令和４年度県民と県議会との意見交換会 12月実施分につい

てを議題といたします。 

 事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 資料１をごらん願います。 

 令和４年 12月実施分の意見交換会につきましては、前回の会議において、１の開催内容

のとおり、テーマ及び開催市町村等について御決定いただきました。 

 開催要綱において、各会場の座長は広聴広報会議の構成員が務めることとされておりま

すので、本日は、洋野町会場、矢巾町会場、それぞれの会場の座長をお決めいただきたい
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と存じます。 

２ページをごらん願います。 

２の参加議員の会派等別割当数ですが、各会派等の所属議員数の按分比により算出いた

しますと、資料に記載のとおりの割当数となります。なお、この割当数には各会場の座長

も含んでおります。 

 これでよろしければ、各会派等における参加議員の人選結果について、３ページの様式

により、11月中旬に開催が見込まれる 12月定例会の 10日前議会運営委員会開催日までに、

事務局に御報告いただきたいと存じます。 

この意見交換会の実施に係る議員派遣につきましては、12月定例会最終日の本会議にお

いて議決いただきたいと考えております。 

12月実施分の意見交換会については以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたし

ます。 

○臼澤勉座長 それでは、令和４年度県民と県議会との意見交換会 12月実施分開催案につ

いては、事務局の説明のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、各会場の座長を決めたいと思います。どなたかご意見はありま

せんか。 

〔「一任」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、今回については広聴広報会議の座長、副座長としたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、洋野町会場は菅野ひろのり議員、矢巾町会場は臼澤勉議員とい

たします。 

また、各会場の、座長以外の参加議員については、割当表に基づき 11月中旬に開催が見

込まれる 12月定例会の 10日前議会運営委員会開催日までに、事務局に報告願います。 

次に、１ 協議事項（２）議会棟における展示広報実施案についてを議題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 議会棟における展示広報の実施につきましては、前回の当会議におい

て展示内容の方向性について御決定いただきましたので、本日は、具体の展示内容につい

て御協議いただきたいと存じます。 

資料２をごらん願います。 

１ 展示項目でありますが、項目、内容等は前回お示ししたとおりですが、表の右側に

パネルの番号を追加しております。パネルの番号は、資料２の別紙、展示パネル案に記載

しているそれぞれのパネル案のタイトルに付している番号と対応しております。 

２ 配置図には、１の展示項目ごとの掲示位置を記載しております。前回お示しした資

料では、２から５までを同じ位置に掲示する配置としておりましたが、バランスを考慮し

て、２と３、４と５に分けて掲示する配置に変更しております。 
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なお、前回の当会議において菅野副座長から、過去の実施内容を踏まえ、２階フロアで

の展示について御提案いただいたところでございます。平成 24年度に実施した際は、期間

を定例会会期中に限定し、１階から３階までをフルに活用し、２階フロアにもパネルスタ

ンドを置いて展示したものであります。 

今回は、常設展示とするものでありますので、２階フロアのスペースの関係や、実際に

見学する方として本会議等の傍聴者を想定しており、傍聴者の動線を考慮し、１階のみで

の展示としてはいかがかと考えております。なお、親子県議会教室の際には、２階にも展

示を行いたいと考えております。 

次に、３ パネルの内容ですが、事務局において具体的に展示パネル案を作成しました

ので御協議いただきたいと存じます。資料２の別紙をごらん願います。 

１ページは、議会・県政年表で、明治３年の県政のはじまりから、直近の今年５月の新

型コロナウイルス感染症岩手緊急事態宣言解除までを記載しております。 

２ページは、新旧議事堂の写真、３ページは、歴代議長、歴代副議長の紹介です。 

４ページは、県議会や議会のしごとの紹介、５ページは、議会のしくみや議案が可決さ

れるまでの流れの紹介です。 

６ページは、常任委員会の紹介と委員会活動の様子、７ページは、特別委員会の紹介、

委員会活動の様子の紹介です。委員会活動の様子は、議会ホームページに掲載している全

国調査の結果と同じ内容を想定しております 

８ページは、県議会の広聴広報活動の紹介、９ページは、親子県議会教室の紹介、10ペ

ージは県民と県議会の意見交換会の紹介です。 

説明は以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○臼澤勉座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

○ハクセル美穂子議員 県議会のあゆみのパネル案のところで、字だけではわかりづらい

と思います。博物館などでは年代で色分けしてあったり、注釈がつけてあったりするので、

お互いの関係性がわかりやすいように表にするなど工夫したほうがよいと思います。 

○金森政策調査課長 再度事務局において展示の方法について、どのように工夫できるか

検討したいと思います。 

○臼澤勉座長 広聴広報課などにも資料があると思いますので、わかりやすい展示にして

いただければと思います。 

○菅野ひろのり副座長 まず２階への展示について、検討していただきありがとうござい

ます。県議会のあゆみについてですが、関連のものが意外と少ないのだと思いました。年

表と写真と歴代の議長、副議長といったところです。事務局が検討する経過で不採用にな

ったものなどはあったのでしょうか。ほとんどが今の議会の仕組みの説明になっている印

象なので、もう少し過去についてのボリュームをふやしてほしいと思います。 

○金森政策調査課長 例えば議会の百年記念式典ですとか、過去の本会議場の写真、議会

の百年記念冊子などに多くの写真がありますので、その中から今回議事堂の写真を選んで

お示ししたところでございます。横一列に展示する案を想定し、スペースの都合上、この

枚数にいたしましたが、縦を２段にするなどにより、過去の本会議の様子など、ほかの写
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真も展示することは可能になると思います。 

○菅野ひろのり副座長 できるだけ視覚に訴えるように、過去の写真があると当時の様子

が伝わりやすいと思いますので、工夫をお願いいたします。 

○岩城元議員 パネルはお話しがあったとおりでよいと思うのですが、議会で発行してい

る東日本大震災津波からの取り組みや任期ごとの冊子など、読み込みたい方がいるかはわ

かりませんが、展示に加えることはできませんか。 

○金森政策調査課長 １階の展示場に置くことは難しいかもしれませんが、議会図書室に

配架しておりますので、そちらでごらんいただけますという案内を出したいと思います。 

○臼澤勉座長 ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、ただいまの御意見を踏まえて修正することにしたいと思います。 

なお、詳細については、当職に御一任願いたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、そのようにいたします。 

 次に、１ 協議事項（３）令和５年度県議会広聴広報計画案についてを議題といたしま

す。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 来年度の県議会広聴広報計画の骨子については、前回の当会議におい

て御協議いただいたところであります。 

本日は、前回の協議結果を踏まえて整理した広聴広報計画案と、コンペ方式により選定

する民間業者へ一括で委託する業務について御協議いただきたいと存じます。 

 なお、一括委託に当たりましては、後日改めて仕様について御協議いただく予定として

おります。 

 資料３をごらん願います。 

前回の協議を踏まえて整理した令和５年度の広聴広報の取組を全て記載しておりますが、

事務局としては、今年度と同様に、星印を付したものを来年度も一括委託で実施すること

としてはいかがかと考えているものです。 

なお、今年４月の広聴広報会議で、菅野副座長からコンペ参加者が少ないことに関して

御意見をいただいたことも踏まえ、より多くの方が参加できる方法を検討しております。 

その一つとして、１(1)アの紙媒体の県議会だよりと、１(2)のテレビ広報を分けて委託

する方法も考えられますが、一括で委託することにより経費の節減や、きょうの県議会の

再放送の実施などのテレビ広報の充実を図ってきたものでありますので、引き続き一括委

託により実施したいと考えております。 

なお、この件につきましては、事業内容の見直しも行いながら、継続して検討してまい

りたいと考えております。 

また、前回の当会議において、１(2)アのきょうの県議会については、聴覚障がい者の情

報取得向上につながる番組づくりに努めると御説明したところですが、具体的には、総集

編への手話通訳の導入を考えております。 
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きょうの県議会は、質問終了後の数時間で編集を行い、当日夕方に放送しているもので

ありますので、作業時間を考慮すると、当日放送分への手話通訳の導入は難しいことから、

総集編に導入したいと考えております。 

なお、当日放送分については、テロップの表示方法を工夫することにより情報取得向上

に努めたいと考えております。 

令和５年度広聴広報計画案については以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいた

します。 

○臼澤勉座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、令和５年度県議会広聴広報計画案については、事務局の説明の

とおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、企画コンペに向けた仕様については、改めて御協議いただくこととします。 

次に、３、その他「次回の会議日程について」を議題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 次回、第６回広聴広報会議の日程についてですが、12月の県民と県議

会との意見交換会開催案、議会棟における展示広報の展示内容などについて御協議いただ

くため、12月定例会の一般質問３日目の議会運営委員会終了後に開催してはいかがかと考

えております。 

よろしく御協議をお願いいたします。 

○臼澤勉座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 それでは、次回の会議は、12月定例会の一般質問３日目の議会運営委員会

終了後に開催することといたします。 

本日、予定された案件は以上であります。 

ほかに、構成員の皆様から、何かございませんでしょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○臼澤勉座長 なければ、本日は、これをもって散会いたします。 


